



# Quoi de neuf ?

L'infolettre du **Créca** N° 105  
Centre d'éducation populaire  
Décembre 2025

## LE PLAISIR DE CUISINER EN GROUPE

Dans le cadre du projet *Ensemble, on agit !* Le Créca a mis en place une cuisine collective au 10 780 Laverdure, ce fut un moment apprécié par les participants qui étaient nombreux. Au menu, spaghetti bolognaise et Tiramisu comme dessert.

Les cuisines collectives sont des moments chaleureux où l'on cuisine ensemble des plats sains et économiques, tout en échangeant des astuces pour mieux gérer le budget alimentaire.

Ces rencontres permettent de briser l'isolement, de créer des liens et de favoriser l'inclusion sociale, dans une ambiance conviviale et bienveillante.

Ce projet est réalisé avec le soutien du ministère de l'Emploi et de la Solidarité sociale et de la Ville de Montréal issu de l'entente Alliance pour la solidarité dans le cadre du Fonds québécois d'initiatives sociales.



# PROJET ESTIME ET RÉUSSITE : SOUTENIR LA RÉUSSITE SCOLAIRE

Dans le cadre du Programme Alliance, et en partenariat avec le CIUSSS du Nord-de-l'Île-de-Montréal, le CRÉCA déploie le projet « Estime et réussite », un service de soutien scolaire gratuit destiné aux enfants de 6 à 11 ans issus de milieux vulnérables.

Offert tout au long de l'année scolaire, ce programme aide les enfants à renforcer leurs apprentissages de base (français, mathématiques, compréhension de lecture) grâce à des séances en petits groupes, animées par des monitrices qualifiées, dans un cadre ludique et motivant.

Le service est offert dans trois milieux : à l'école Saints-Martyrs-Canadiens, au CRÉCA et à La Maison du monde et permet actuellement à 41 élèves de la 1re à la 4e année de bénéficier d'un accompagnement personnalisé favorisant la confiance, la motivation et la persévérance scolaire.

Le projet comprend également des rencontres parents-enfants, des sorties éducatives et culturelles, afin de soutenir le rôle parental et de favoriser l'ouverture et l'inclusion sociale.

Une belle initiative pour réduire les inégalités scolaires et encourager la réussite éducative de nos jeunes !



# UNE AIDE ESSENTIELLE

Les ateliers informatiques du CRÉCA bénéficient d'une aide essentielle à leurs bons déroulements : nos bénévoles.

La présence de Yoann, étudiant à la Maîtrise ès sciences, finance appliquée à l'ESG, et Merlin, étudiant en informatique à la TÉLUQ, fait toute la différence pour l'animateur. Grâce à eux, les ateliers se déroulent dans une ambiance sereine et sans trop d'interruptions, propice à l'apprentissage pour tous les niveaux.

Ces bénévoles offrent un accompagnement attentif et bienveillant aux participants pendant que l'animateur donne la matière. Ils prennent le temps de répondre aux petites questions, d'expliquer à nouveau un clic manqué ou une fenêtre accidentellement réduite. Ces gestes, aussi simples soient-ils, permettent à chacun de progresser à son rythme. Les bénévoles offrent aussi un soutien supplémentaire pendant les exercices pratiques en classe.

Ce soutien libère également l'animateur, qui peut ainsi se concentrer sur la nouvelle matière de l'atelier, sans avoir à interrompre l'explication pour des points techniques mineurs. Les bénévoles assurent ainsi une fluidité pédagogique cruciale.

Au-delà de l'aide pratique, ils apportent une belle touche humaine. Leur patience, leur sourire et leur présence contribuent grandement à la convivialité du groupe et à la réussite de chacun. C'est pourquoi nous tenions à leur offrir un énorme MERCI pour leurs temps et leurs précieuses aide.



Merlin



Yoann

# PETITS POÈMES DE NOËL

Danse de Noël  
Délicieuse bûche  
Heureuse fête  
Chant amusant  
Boule de neige roule  
On va en traineau  
Calèche et chevaux  
Sapin vert  
Cadeaux enfant  
Noël aimant  
Faisons le bien



Monique Demers apprenante en alphabétisation

Grand sapin  
Plaisirs de décembre  
Fête des cadeaux  
Danses et chants  
Réconciliation des amis  
Contentement  
Gâteau à manger  
Chocolat chaud à boire  
Patins à glace  
Décoration de Noël  
Boule de neige blanche  
Bonne année tout le monde !



Rose-Marie Achille apprenante en alphabétisation



## LES APPRENANTS EN FRANCISATION VOUS SOUHAITENT UN JOYEUX TEMPS DES FÊTES

À l'approche des célébrations de fin d'année, les apprenants FIPA participent avec enthousiasme à la fête de Noël du Créca.

Cette activité est l'occasion pour eux de partager les traditions, les coutumes et les façons de célébrer Noël dans leur pays d'origine.

Cet échange permet non seulement d'enrichir les connaissances de tous, mais aussi de créer un moment d'échange, de découverte et de valorisation de la diversité culturelle.



# UN SAPIN DE NOËL AUX COULEURS DU MONDE



Dans le cadre des activités de fin d'année, les apprenants en francisation ont participé à la décoration du sapin de Noël au Créca.

Ensemble, ils ont découvert le vocabulaire lié aux fêtes tout en accrochant boules, guirlandes et étoile.

Le sapin décoré, fruit de leur collaboration, est devenu un symbole de convivialité et d'ouverture et trône fièrement au Créca

Ce moment d'échanges a également offert aux apprenants une belle occasion de pratiquer le français dans un contexte festif.





# DES CADEAUX ET DE LA JOIE POUR LES ENFANTS DE NOS APPRENANTS

Cette année encore, l'Opération Père Noël 2025 a su illuminer le temps des Fêtes en offrant des cadeaux aux enfants des apprenants. Grâce à cette action empreinte de générosité, plusieurs familles ont pu vivre des moments remplis de joie et de chaleur.

Un grand merci à toute l'équipe et aux bénévoles dévoués de l'Opération Père Noël 2025. Leur solidarité et leur travail remarquable ont permis de faire briller la magie de Noël dans le cœur des enfants de nos apprenants.



# LE CRÉCA EN FÊTE !



On a chanté !  
On a dansé !  
On a ri !  
On a bien mangé !





L'équipe du Créca vous souhaite de  
**JOYEUSES FÊTES**

Le Créca sera fermé du 22 décembre au  
04 janvier 2025

■ **Nous serons de retour le 05 janvier 2025**